Revue Bibliographique.

ESSAI D'INSTRUCTION PATERNELLE

POUR

FORMER L'ASSOCIATION DE FAMILLE.

Décidément nous sommes à la veille d'une rénovation générale. Décidément la société veut changer de forme; chacun prend part à cette œuvre du siècle, chacun se crée un rôle dans ce grand drame et y travaille avec ardeur, car vraiment il y a hâte. Selon leurs spécialités particulières, les uns croient qu'avant tout, il faut s'empresser de déblayer le terrain, et ils se mettent à déblayer le terrain; c'est-à-dire à saper sans relâche quelques étais qui soutiennent encore la charpente disjointe et vermoulue de l'antique abri social. D'autres plus préoccupés de l'édification du palais qui doit remplacer les sales taudis du passé et du présent, se mettent à la recherche des matériaux et des moyens d'exécution nécessaires. Enfin c'est une question mise au concours de l'intelligence humaine, question immense, s'il en fut que chacun est appelé à résoudre, soit qu'il s'occupe de dresser le plan général, soit qu'il se contente de tailler une pierre afin qu'elle soit prête lorsque le véritable architecte, encore inconnu de nos jours, aura fixé le lieu et donné le signal de l'érection du monument nouveau.

C'est ainsi que d'abord les Saint Simoniens en ont ébauché l'esquisse et l'ont montrée aux quatre parties du monde, et si l'on veut ne rien dissimuler de ce qui est vrai, on conviendra que leur voix enthousiaste a pénétré dans bien des cœurs et modifié bien des intelligences.

Ensuite est venu Fourier, plus précis, s'il est moins poète; inventeur de la science sociétaire, il a apporté au monde son magnifique phalanstère, somptueux logement des futures générations. Dans ce palais, digne habitation du chef de notre planète, l'homme apprend par Fourier un nouveau mode d'action productif, exé-

(t) 1 Vol. in-80, chez Babeuf, prix: 5 fr.